



Confianza del sector construcción cae en febrero

Según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, el sector que forma parte del Indicador de Confianza Empresarial, se colocó en 4.6 puntos.

HÉCTOR USLA [@@ElFinanciero_Mx](#)

El índice que mide la confianza en el **sector de la construcción** aumentó 0.9 puntos durante febrero, pero aún continúa 4.6 puntos por debajo del umbral de los 50 puntos del análisis que publica mensualmente el **Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi)** y que fue dado a conocer este jueves.

Las **mil 93 empresas constructoras** del país consideran que no es el momento adecuado para invertir, ya que el indicador de confianza se ubicó en 25.7 puntos, por debajo de los 50 puntos de equilibrio.

Pese a esta situación, los empresarios de la construcción ya registraron tres meses consecutivos de mayor confianza en la situación económica presente de sus empresas; el indicador mostró 51 puntos, 4.6 puntos más que los registrados hace un año.

Aunque el clima de incertidumbre es el que prevalece actualmente, los constructores tienen confianza en que la situación económica futura de la empresa mejorará y lo mostró con 62.3, con lo que acumula 81 meses por arriba de la zona de equilibrio establecida por la metodología de la encuesta.

De no llegar a un buen acuerdo en las renegociaciones del **Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN)**, la agencia **Moody's** advirtió a las industrias mexicanas de la construcción que deberán estar preparadas para los retos que enfrentará la industria.

“Muchos proyectos e inversiones se han retrasado o cancelado por la incertidumbre sobre el futuro del TLCAN, pero sin éste las ramas de la construcción que resultarían más golpeadas es la de tipo industrial y luego se propagaría al sector residencial”, comentó Moody's en un reporte.

Por otro lado, los índices de confianza de los **empresarios manufactureros** mostraron durante febrero una mejoría en sus condiciones comerciales, al aumentar 0.3 puntos, lo que llevó al índice a situarse en los 50.5 puntos, ligeramente por arriba del umbral que marca el pesimismo u optimismo.

El subíndice que mide si es el momento adecuado para invertir en la industria manufacturera, se incrementó en 1.3 puntos, a 41.6 puntos, aunque todavía se mantiene en un nivel bajo.

Por el lado del comercio, la confianza empresarial disminuyó 0.9 punto durante el segundo mes del año, y el subíndice que refleja más pesimismo es el vinculado con el momento adecuado para invertir, que observó un ligero descenso de 0.1 por ciento pero que se ubica en los 23.2 puntos.

Empresarios visualizan un mejor panorama

Las cifras de expectativas empresariales de febrero mostraron cierto optimismo en los sectores de la manufactura, construcción y comercio.

El sector manufacturero incrementó en 2.2 puntos sus expectativas en inversión en **planta y equipo**, mientras que las vinculadas a demanda nacional de sus productos y producción también crecieron en 0.8 y 0.4 puntos respectivamente.

Por el lado de la construcción, el crecimiento más alto de expectativas se ubicó en el valor de las obras ejecutadas como **subcontratista**, que crecieron 0.8 puntos durante febrero.

El sector **comercio** observó un aumento de 2.8 puntos en sus expectativas de inventarios de mercancías, seguido de cerca por el personal ocupado, que se expandió en 2.7 puntos durante febrero.